

Procès-verbal du CONSEIL D'ECOLE DU LUNDI 4 NOVEMBRE 2024

Personnes présentes :

- Représentants des parents d'élèves : Mmes Selon et Pitel, M Liebert
- Enseignantes : Mmes Huby et Ruban et M Desveronnières
- ATSEM : Mme Drévo
- Conseillère municipale : Mmes Clément et Rafflin
- Inspectrice de l'Education Nationale (IEN) : Mme Bourgoin

Ce conseil d'école a été préparé le 17 octobre avec M Grall, directeur du pôle éducation, enfance, jeunesse.

Désignation des secrétaires

Secrétaires de séance : Madame Selon et M Desveronnières

Bilan des effectifs

L'effectif total est de 69 élèves, 70 à la rentrée dernière, répartis sur 3 classes :

- 14 PS/ 11 MS : Sandrine Lebourg, remplacée par Mickaël Desveronnières en équipe avec Chantal Drévo
- 5TPS/ 10 PS/ 11 MS : Françoise Ruban, en équipe avec Christelle Sorlin
- 18 GS : Peggy Huby en équipe avec Lydie Bousson et Solène Moumont

Prévision des effectifs pour la rentrée de septembre : 76 élèves sont prévus (5 TPS/25PS/24MS/22GS)

Bilan des élections

Nombre de parents élus : 3 titulaires, 3 suppléants

Nombre de parents inscrits sur les listes : 129 / Nombre de votants : 55 /Nul ou blanc : 2

Participation : 42.64 % (27,64 % l'an passé)

Rôle des parents élus : faire remonter anonymement les questionnements et remarques de familles de l'école et tenir le bureau de vote de l'an prochain.

Une boîte va être réinstallée dans le hall de l'école pour que les familles puissent y déposer leurs questions et remarques. L'adresse mail à utiliser est : parents.matgretay@gmail.com.

Règlement intérieur de l'école

Le règlement intérieur a été envoyé antérieurement aux différents membres du conseil pour prise de connaissance. Il a été voté à l'unanimité. Il sera lisible sur le site internet de l'école et une attestation de lecture sera demandée aux familles. Un format papier est disponible pour les familles qui le souhaitent et en font la demande.

Règlement du conseil d'école

Le règlement du conseil d'école a été envoyé antérieurement aux différents membres du conseil pour prise de connaissance. Le règlement du conseil d'école a été voté à l'unanimité.

Compte OCCE

Le compte OCCE permet à l'école de gérer de l'argent par l'intermédiaire d'une association. Une vente de livres neufs à 1,50€ (Lire c'est partir) va avoir lieu les lundis 18 novembre et 16 décembre aux heures d'entrées et sorties de classe.

Le bilan comptable 2023-2024 a été validé par le conseil d'administration de l'OCCE avec un résultat à - 530.42€. Il est consultable sur demande auprès de Mme Huby. L'argent récolté sur ce compte (subvention municipale, subvention de l'APE, participation volontaire des familles et ventes des photos et livres) permet le financement des sorties scolaires, des achats d'ingrédients pour la cuisine et de petits matériaux pour le bricolage ne faisant pas partie des fournitures scolaires.

Santé et Sécurité

Exercice Incendie

Effectué le 07/10/24

Temps d'évacuation : 1 min 32

Exercice PPMS

La mise à jour du PPMS (Plan particulier de mise en sûreté) a été effectuée et les documents informatifs ont été distribués aux familles dès la rentrée. Il existe deux types d'exercices PPMS : l'un pour répondre à des risques naturels ou accidentels, l'autre en cas d'intrusion. Un exercice intrusion a eu lieu le 17 octobre. Un exercice de confinement (PPMS risques majeurs) a eu lieu le 15 octobre. Les élèves ont bien effectué l'exercice même si l'alerte n'a pas été entendue dès le début. L'exercice sera renouvelé. Les représentants de parents élus demandent si les familles pourraient être informées à la sortie de la classe le jour de l'exercice pour pouvoir en parler avec eux. Madame Huby explique que c'est ce qui est fait habituellement mais qu'elle a omis de le faire cette fois-ci. Elle sera plus vigilante à l'avenir.

Visites médicales

Les PS de début d'année et les MS de fin d'année seront vus par l'infirmière de PMI, les GS seront vus par l'infirmière ou le médecin scolaire. Les familles concernées seront averties des dates précises. Il s'agit principalement de bilans auditifs, visuel, de langage, de développement moteur.

Les PAI sont en place et mis à jour.

APC (Activités Pédagogiques Complémentaires)

Il s'agit de 36 heures annualisées que les enseignants peuvent utiliser auprès des élèves pour une aide personnalisée près des élèves en difficulté passagère dans les apprentissages ou pour développer des projets particuliers (jardin, projet d'école...). Elles sont proposées aux MS et GS. Les GS sont pris en charge par Mme Ruban et M Desveronnières.

- horaires : lundi, mardi, jeudi, vendredi de 11h50 à 12h20.

Projets de classes

- Sorties régulières dans l'année au verger proche de l'école. Les parents élus demandent s'il y aura aussi un verger près de l'école car l'équipe enseignante y voit un réel intérêt. Les élus ne savent pas si cela est prévu. Madame Huby croit se souvenir qu'il y en avait un sur les plans de départ.

- Le mardi 12 novembre, une collecte de déchets autour de l'école et du centre culturel est prévue pour les GS.

- Spectacle de Noël offert par la municipalité le 12 à 15h00 pour les GS et le 13 décembre à 9h30 ou 10h00 pour les TPS/PS/MS: Ouélo de la compagnie Artamuse à l'Antichambre.

- Courant janvier, les TPS/PS/MS se rendront au cinéma La Bobine de Bréal sous Montfort (Billie Le Hamster Cowboy, date à fixer).

- Un créneau escalade est prévu de mars à juin tous les lundis matins à la salle Beauséjour pour les GS.

- La fête de l'école aura lieu le 21 juin mais l'APE attend une rencontre avec Monsieur le Maire pour confirmation.

- La classe de Peggy participe à « Coup de cœur pour un livre » cette période. Il s'agit de 35 albums prêtés par l'OCCE, parmi lesquels la classe doit élire son livre préféré.

- 3 animations de la bibliothèque municipale par classe sont prévues.

- Ecole de musique La Flûme : intervention de Jonathan Fouchet, plusieurs mardis avec les GS à partir de janvier. Cette année, les GS ont obtenu 10 heures. Un projet « scène ouverte » a été déposé en mairie pour pouvoir présenter un spectacle aux familles le mardi 3 juin à 19h00 au centre culturel : « Rock around the Gretay »

- Le goûter de fin d'année aura lieu le matin du mardi 17 décembre. Les GS transforment la salle de motricité en restaurant et invitent les deux autres classes à un goûter.

- Des élèves de l'élémentaire viendront régulièrement lire des histoires dans les 3 classes de maternelle (une fois par semaine dans chaque classe à partir de janvier).
- les 3 classes se rendront au musée des Beaux-arts de Rennes : en février/mars (dates non encore fixées en attente de réponse du MBA)
- En fin d'année, un échange GS/CP aura lieu le temps d'un après-midi, ainsi que des Olympiades avec les CP et les CE1.
- visite de la caserne des pompiers par les trois classes début juin (date à fixer)

Le projet annuel des classes maternelle portera sur le cirque avec :

- Un spectacle du cirque Rennes Métropole à Rennes le 8 novembre
- Un spectacle de Clowns à l'école : « Jour de Clown » de l'association Les Deufoizin le 22 avril
- Des ateliers en motricité sur le sujet
- Une journée découverte à Tréffendel le 27 mai avec ateliers le matin, pique-nique et spectacle l'après-midi.

Nouvelle école

Une visite sur site pour les enseignants aura lieu le 18 novembre à 17h00 avec l'architecte et les élus. Les parents élus demandent si une visite sur site est possible pour eux. Madame Clément leur répond d'en faire la demande par écrit sur l'adresse générique de la mairie.

Le premier temps de travail du comité artistique dont les représentants sont désignés par la DRAC aura lieu le mardi 12 novembre pour réfléchir à l'œuvre d'art qui sera présente à l'école de la Clairière car la municipalité a répondu à un appel à projet « 1% artistique ».

Les conseillères municipales n'ont pas pu présenter les plans aux parents élus ; elles n'étaient pas informées de leur demande.

Le planning est respecté, certaines entreprises ont de l'avance, d'autres du retard. L'école sera hors d'eau/hors d'air à la fin novembre et la livraison est toujours prévue pour la fin du printemps.

Les parents élus demandent si les futurs élèves pourront visiter l'école en juin pour préparer la rentrée.

Concernant le déménagement un prestataire extérieur sera certainement engagé ainsi qu'une entreprise de ménage.

Concernant le mobilier, une concertation va avoir lieu. Un travail va être demandé aux écoles pour connaître le mobilier à conserver puis un appel d'offre sera lancé pour le reste du mobilier. Les enseignants sont invités à préciser leur choix sur le type de matériel nécessaire (cahier des charges) pour la fin de l'année civile.

Suite à la question d'un parent, Madame Clément explique que s'il y avait un retard de livraison, le déménagement se ferait sur des vacances scolaires. Madame Bourgoin précise que certaines écoles ont pu déjà le faire sans problème même si cela demande une bonne organisation.

Périscolaire

Le groupe d'échange périscolaire, instance durant laquelle la municipalité répond aux questionnements des parents et échange avec eux sur leurs remarques et leurs propositions se réunit le mardi 21 novembre à 18h30 en mairie. Les parents élus précisent qu'ils n'ont pas reçu l'invitation. Un compte rendu sera transmis aux familles par les parents élus. Il s'agira d'un rappel de ce qui a été fait en un an et de nouvelles propositions en collaboration avec les parents élus des quatre écoles publiques. Madame Bourgoin précise que le groupe d'échange périscolaire permet d'alléger la durée des conseils d'école mais qu'il est intéressant que toutes les questions apparaissent dans le procès-verbal du conseil d'école.

Les deux prochains conseils d'école ont été fixés au mardi 25 février et jeudi 12 juin à 18h15 à l'école. Madame Bourgoin précise qu'elle ne sera pas présente sauf besoin impératif.

Compte-rendu rédigé le 5/11/24 par Mme Huby avec les notes des deux secrétaires de séance.